
張志軍在視頻致辭中表示， 「九
二共識」 的核心要義是海峽兩岸同屬
一個中國，共同努力謀求國家統一。
30年的時間充分證明，堅持 「九二共
識」 、贊成一個中國原則，兩岸關係
就能改善發展，台灣同胞就能受益；
否定 「九二共識」 就會導致兩岸關係
緊張，損害台灣同胞權益。不管台海
局勢如何變遷， 「九二共識」 是改善
和發展兩岸關係的定海神針，希望廣
大台灣同胞珍惜和維護 「九二共
識」 ，與大陸同胞攜手並肩，共創民
族復興美好未來。

羅永綱在致辭時表示，香港是
「九二共識」 達成過程的重要見證
地，香港在兩岸關係和平發展進程中
一直扮演着重要角色，發揮着重要作
用。香港同胞作為中華民族大家庭的
一分子，有責任有義務繼續積極作
為、貢獻智慧、發揮作用，堅定支持
一個中國原則和 「九二共識」 ，持續
推動港台各領域交流合作，講好 「一
國兩制」 成功實踐的香港故事，共同
推進祖國統一的正義事業。

洪秀柱在視頻致辭中表示，兩岸
開放交流以來，因為有了 「九二共
識」 這個互信的基礎，雙方承諾暫時
擱置政治爭議，分別敞開交往與對話
的大門，共同構建一個互利共榮的美
好願景。30年的時間充分證明， 「九
二共識」 是確保兩岸關係和平發展的
關鍵，只要堅持 「九二共識」 ，認同
一個中國，兩岸的關係就能夠改善、

發展進而造福兩岸的同胞。如果否定
「九二共識」 ，那麼兩岸關係就會緊

張動盪，而台海和平就會受到嚴重的
衝擊。

陳國基：堅決反對「台獨」
對於香港一直在推動兩岸關係和

平發展、促進祖國和平統一方面扮演
積極角色，陳國基表示， 「一國兩
制」 實踐在香港取得舉世公認的成
功。 「一國兩制」 制度最初是中央針
對解決台灣問題提出來的，但最先在
香港付諸實施。事實證明， 「一國兩
制」 是香港回歸後保持長期繁榮穩定
的最佳制度安排，是行得通、辦得
到、得人心的。

陳國基表示， 「九二共識」 是堅
持一個中國原則、堅決反對 「台獨」
的共識。在事關國家主權和領土完整
的大是大非面前，特區政府全力支持
和配合中央，堅決反對 「台獨」 。特
區政府堅決按照《憲法》、《基本
法》、一個中國原則，以及中央政府
處理香港涉台問題的基本原則和政
策，處理涉台事務。

中評智庫基金會執行長羅祥喜，
兩岸關係和平發展協同創新中心主
任、廈門大學台灣研究院特聘教授劉
國深，國際華商協進會會長羅台秦，
香港中觀研究所所長劉瀾昌等知名專
家當天也分別進行了專題演講，闡述
「九二共識」 對兩岸關係和平發展的

重大意義以及兩岸關係未來發展。
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講好一國兩制故事 推進祖國統一
九二共識30周年 羅永綱：香港在兩岸關係扮演重要角色

2022年12月6日
星期二

責任編輯：朱瑞宜
美術編輯：譚志賢

A11
兩岸

香港中觀研究所所長劉瀾昌：

「台獨」 勢力
不會輕易認輸，反
華 勢 力 不 會 放 棄
「台 灣 牌 」 。 不

過，歷史大勢不會
改變，海峽兩岸統
一必然在中華民族
偉大復興中實現。中共二十大報告也明
確指出我國已具備強大的綜合國力和人
民解放軍維護國家主權和領土完整的能
力。

民進黨繞不開九二共識
▲ 「九二共識」 30周年論壇5日在香港中銀大廈舉行。圖為主禮嘉賓在論壇上
合照。

過去30年來兩岸關係發展的正
反經驗表明，只要遵循 「九二共
識」 的核心內涵，兩岸就有基本的
政治互信，台海和平就有保障，兩
岸關係和平發展就能持續；不承認
或否定 「九二共識」 ，兩岸就沒有
互信的基礎，兩岸關係一定會出現
波折。中評智庫基金會執行長羅祥
喜5日在香港舉行的 「九二共識」 30
周年論壇上表示，民進黨當局不願
意承認 「九二共識」 ，甚至還不斷
曲解或污名化 「九二共識」 ，結果
只能導致對話協商的中斷和兩岸關
係的緊張；他們也曾試圖想繞開
「九二共識」 來維持 「兩岸現狀」
或推動兩岸交流，結果證明是行不
通的。

對於 「九二共識」 的未來作
用，羅祥喜認為，堅持一個中國原
則和 「九二共識」 ，是中共在新時
代解決台灣問題的總體方略的重要
組成部分。習近平總書記在中共二
十大報告中強調，堅持在一個中國
原則和 「九二共識」 基礎上，推進
同台灣各黨派、各界別、各階層人
士就兩岸關係和國家統一開展廣泛
深入協商，共同推動兩岸關係和平
發展、推進祖國和平統一進程。由
此可見，未來兩岸關係的發展，不
會因為台灣部分政黨和政客不承認
或否認 「九二共識」 而停滯不前，
台灣的多數民眾和主流民意還是支
持兩岸友善交流，支持兩岸關係和
平發展的，而要維持台海的和平穩

定，必須在承認和堅持 「九二共
識」 的基礎之上才有可能。

與「台獨」勢力鬥爭更激烈
羅祥喜表示，未來的兩岸關係

發展中，與否認、曲解 「九二共
識」 的 「台獨」 分裂勢力和外部反
華勢力的鬥爭勢必更加尖銳複雜。
面對兩岸關係的嚴峻形勢，習近平
總書記在二十大報告指出， 「台灣
是中國的台灣。解決台灣問題是中
國人自己的事，要由中國人來決
定。我們堅持以最大誠意、盡最大
努力爭取和平統一的前景，但決不
承諾放棄使用武力，保留採取一切
必要措施的選項」 。

雖然民進黨當局不承認 「九二
共識」 ，但島內對 「九二共識」 還
是相當關注的。羅祥喜表示，國民
黨近幾年曾比較消極對待 「九二共
識」 ，但最終發現迴避不了 「九二
共識」 ，因為一個中國原則和謀求
國家統一，本來就是國民黨的重要
核心價值，國民黨的多數支持者也
反對放棄這個核心價值。這也是國
民黨現在仍然表示堅持 「九二共
識」 的重要民意基礎。此外，希望
兩岸關係和平發展的多數台灣民眾
也會進一步認識到大陸對 「九二共
識」 的堅持不可動搖，由此進一步
認識到兩岸如果沒有溝通對話，一
定會加深誤解和誤判、增加台海風
險，而要溝通對話， 「九二共識」
是必要的前提和基礎。

遏制台獨大陸重槌反擊
台灣地區上月底舉行 「九合一」

地方選舉，執政的民進黨大敗，僅保
有濁水溪以南的台南市、高雄市、嘉
義縣、屏東縣以及離島澎湖縣5個縣
市。香港中觀研究所所長劉瀾昌5日
在香港舉行的 「九二共識」 30周年論
壇上表示，島內形勢表明，一度猖獗
的 「台獨」 勢力卻不斷失去支持者，
剛剛結束的 「九合一」 地方選舉就是
很清晰的例證。這也印證了中共20大
政治報告所指出的祖國實現完全統一
是不可阻擋的歷史大勢。

劉瀾昌表示，民進黨大敗，說明
島內多數人的確 「討厭民進黨」 ，討
厭蔡英文的 「抗中」 操弄。在這次的
地方選舉，剛因敗選而辭任民進黨主
席的蔡英文把其操弄成 「抗中保台」
的選戰，企圖激起 「仇中」 的情緒以
獲得選票最大利益，結果一敗塗地。
島內民眾也更深刻認識到， 「台獨」
意味戰爭，和平才能發展； 「台獨」

勢力是台海不穩定的根源。

台海有事 美軍「走佬」
今年8月，美國國會眾議長佩洛

西竄訪台灣，民進黨當局全力配合，
扮演了不光彩的角色。劉瀾昌表示，
針對佩洛西竄台，解放軍進行了 「鎖
島演訓」 ，不但使所謂 「台海中線」
消失於無形，而且還實際演練了封鎖
島內所有重要港口。同時，解放軍的
戰機軍艦繞台 「戰備巡航」 常態化，
超高音速導彈飛越台灣本島上空，全
面 「抵近懾壓」 台軍，大大壓縮了島
內的戰略空間。尤其令 「台獨」 分子
喪氣的是，口口聲聲 「保台」 的美軍
面對解放軍的 「抵近懾壓」 無可奈
何，美軍的航母戰鬥群非但沒有逼近
台海，反而躲得遠遠的，駛出解放軍
中程導彈的有效射程範圍之外。島內
軍方當時亦承認，解放軍達到了對美
軍馳援拒止反介入的戰略戰術目的。

蔣萬安：滬台雙城論壇應持續舉辦
【大公報訊】據中通社報道：國民

黨台北市長當選人蔣萬安5日率團前往台
北市政府拜會台灣民眾黨主席、台北市
長柯文哲討論交接事宜。蔣萬安被媒體
問及是否延續台北上海雙城論壇，蔣萬
安回應說，會實質且有意義地持續交流
下去，促進城市進步，以符合市民期
待。

蔣萬安說，不管是雙城論壇，或是
台北和其他國際城市的交流，都應該實
質且有意義地持續交流下去，才能讓城
市之間互相學習、進步，並符合市民期

待。
台北上海雙城論壇自2010年起每年

舉辦，第一屆在台北晶華酒店舉行，此
後每屆由上海和台北兩地輪流舉辦，雙
方會派遣一級行政首長率領的交流團參
與。

2019年的雙城討論區在崑山市開設
分會場，這是雙城論壇首次在台北和上
海以外的城市舉辦。2020年由於新冠疫
情，首度使用視像方式舉辦，2021年繼
續以影片方式舉行；2022年，第13屆雙
城論壇仍以視像模式開會。

專家分析

大公報記者朱瑞宜整理

國際華商協進會會長羅台秦：

我們必須認識
到 「台灣獨立」 是
一個假議題，是民
進黨操弄選舉的工
具。島內的執政黨
如果真的是為民眾
着想，就應放棄
「台獨」 思想和主張，努力修復兩岸關

係，創造更多有利台灣發展的契機。這
才是正道，也是唯一可行之道。

廈門大學台研院特聘教授劉國深：

台灣地區上月
底舉行的 「九合
一」 地方選舉，民
進黨不僅沒有贏得
選舉，反而大敗，
說明了民進黨不可
能長期執政，兩岸
關係和平發展、融合發展過程中遇到的
困難是一時的，台灣民眾對美好生活的
嚮往才是永恆不變的。

中評智庫基金會執行長羅祥喜：

「九二共識」
的核心內涵不會
變、更不會過時。
「九二共識」 是事

後概括出來的名
詞，不管你喜不喜
歡這個名稱，它所
反映的兩岸同屬一個中國，是客觀事
實，兩岸都追求國家統一更是歷史大趨
勢，任何時候都不可能改變，也不存在
過時的問題。

▲香港中聯辦副主任羅永綱表示，香
港在兩岸關係和平發展進程中一直扮
演着重要角色，發揮着重要作用。

▲香港特別行政區政府政務司司長陳
國基表示，香港同胞將一如既往，為
實現祖國和平統一作出新的貢獻。
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▲台北上海雙城論壇是兩岸民間交流的重
要平台。 資料圖片


